
      

 

INTERROGAZIONE A RISPOSTA IMMEDIATA QT 1531 
ai sensi dell’articolo 100 del Regolamento interno 

 
 

 

OGGETTO: Colata detritica del 13 agosto 2023 nel comune di Bardonecchia. Quando saranno 

stanziati gli aiuti per il ripristino? 

 

 

 

Premesso che 

 nella serata del 13 agosto 2023, una cella temporalesca, collocata in testata del bacino del 

Torrente Fréjus, ha dato origine ad una colata detritica che ha interessato l’abitato di 

Bardonecchia (TO); 

 come si legge nel Rapporto Preliminare d’evento di Arpa Piemonte del 18 agosto u.s., i 

fenomeni temporaleschi, causa della colata detritica, sono stati generati da una circolazione 

depressionaria avente il minimo sulla Scozia che, nel corso della seconda parte della giornata 

sopra indicata, si è estesa verso il Golfo di Biscaglia, intensificando l’afflusso da sudovest di aria 

umida e instabile e apportando successivamente lievi infiltrazioni di aria più fresca in quota, 

sull’arco alpino occidentale. Durante la giornata del 13 agosto vi è stato un primo modesto 

rovescio sulla testata del Torrente Fréjus intorno alle 17:30, che non ha apportato 

precipitazioni significative, seguito dalla formazione di una cella temporalesca più intensa, 

sviluppatasi verso le ore 20:00 con centro di scroscio posto oltre il confine francese; 

 il passaggio della colata è avvenuto in paese intorno alle ore 21:00 - 21:30: nella parte più alta 

del paese la miscela di acqua e detriti ha colmato completamente la sezione di deflusso, 

mantenendosi, comunque, all’interno dell’alveo e causando danni più contenuti; nella zona più 

a valle, compresa tra la rotonda di Via Torino e la confluenza con il Torrente Rochemolles, il 

materiale detritico è, invece, fuoriuscito dall’alveo causando ingenti danni. Sono stati coinvolti 

i garage e il piano terreno di diversi edifici privati. Analogamente una struttura alberghiera e il 

Commissariato di Polizia sono stati completamente invasi dal materiale detritico. Numerose 



autovetture e camper sono stati travolti e trasportati dalla colata, fortunatamente senza 

interessare persone. Buon parte degli attraversamenti del Torrente Fréjus sono stati coinvolti, 

subendo danni più contenuti a monte e progressivamente maggiori spostandosi a valle. 

Inoltre, sono stati segnalati danni ai sotto servizi con problemi di erogazione di acqua potabile, 

gas e teleriscaldamento; 

sottolineato che 

 il comune di Bardonecchia era già stato interessato da fenomeni come quello in oggetto: le 

colate detritiche più significative risalgono al 2004 e al 2009. Tuttavia, in quei casi le piene 

erano state molto più “piccole” rispetto a quella di quest’anno; 

 il comune di Bardonecchia era, dunque, sicuramente preparato a esondazioni del rio, infatti, 

lungo il corso del fiume sono presenti delle briglie che ostacolano la fuoriuscita di acqua o 

detriti. Tuttavia, come ha sottolineato di recente lo stesso direttore generale di Arpa, è 

importante investire ulteriormente su tali opere di difesa, nonché su “piazze di deposito” per 

trattenere i detriti lungo la montagna, oltre che su una opportuna campagna di informazione 

per spiegare alle persone che esiste la probabilità che si verifichi una colata detritica e renderle 

consapevoli di quello che può succedere e di come agire in tali casi a propria tutela; 

appreso che 

 a quasi un mese dall’esondazione, a Bardonecchia proseguono gli interventi per riportare la 

cittadina montana alla situazione “pre-calamità” e gran parte delle attività e dei servizi sono 

già stati ripristinati; 

ritenuto che  

 gli eventi come quello descritto sono, purtroppo, sempre più frequenti e si rivelano spesso 

particolarmente critici nelle aree montane, che sono senza dubbio tra le più fragili. Di qui, la 

necessità di lavorare in maniera collaborativa fra le varie istituzioni per assicurare la massima 

manutenzione del nostro territorio; 

 occorra un adeguato sostegno economico da parte del Governo nazionale, con lo 

stanziamento di risorse per il ripristino di quanto danneggiato o distrutto; 



 nelle more di un adeguato sostegno economico a livello nazionale, la Regione possa svolgere 

un ruolo importante e immediato a favore di Bardonecchia attraverso lo stanziamento di fondi 

regionali; 

evidenziato come 

 nel bilancio di previsione finanziario regionale sono stanziate risorse proprio per la gestione 

delle emergenze; 

INTERROGA 

l’Assessore regionale competente in materia 

 per sapere quando saranno stanziati aiuti economici per il necessario ripristino di quanto 

danneggiato o distrutto a seguito della colata detritica del 13 agosto 2023 nel comune di 

Bardonecchia. 
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